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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DA CONGREGAÇÃO DA ESCOLA DE QUÍMICA DA 

UNIVERSIDADE FEDERAL DO RIO DE JANEIRO REALIZADA EM 18 DE DEZEMBRO DE 

2009. 

Aos dezoito dias do mês de dezembro de 2009, às 09:30 horas, na sala E-213 - B, realizou-se a 
Sessão Ordinária da Congregação da Escola de Química, presidida pelo Sr. Diretor Prof. Luiz 
Antonio d’Avila; e com as seguintes presenças, dos Professores Titulares, K. Rajagopal; Adelaide 
Maria S. Antunes; Nei Pereira Júnior; Ricardo de A. Medronho, Jo Dweck; Selma Gomes F. Leite; 
Representantes dos Professores Adjuntos, Profa. Flávia Chaves Alves; Profª. Maria Antonieta P. 
Gimenes Couto; da Sra. Chefe do DEB Profa. Magali Christe Cammarota; Sra. Chefe DEQ Profa 
Silvia Maria Cruzeiro da Silva; Sra. Chefe do DPI Profa. Lídia Yokoyama; dos Representantes dos 
Servidores Técnico-Administrativos: Sra. Nóris Regina M. Borges; Sr. Milton José da Silva Filho; 
Sra. Icléa Gomes Correa; dos Representantes do Corpo Discente de Graduação: Sr. Flávio da S. 
Francisco; Sra. Amanda Lima de Mello; do Prof. Emérito Carlos Russo; Ausências justificadas: Sr. 
Vice-Diretor Prof. Fernando Luiz Pellegrini Pessoa; Profa. Titular Belkis Valdman. EXPEDIENTE:  
a) O Sr. Diretor informou que a CGEE promoveu Worshoping sobre Química verde em Brasilia, 
entre 05-06/12/2009, com a participação do Diretor, dos Profs. Adelaide Antunes, Caetano 
Moraes, Eduardo Fallabela, Suzana Borschiver e Peter Seidl. (anexo programação). b) O Sr. 
Diretor informou que o CEG/CEPEG aprovou 6 (seis) vagas de professores para a EQ. Falta 
aprovação no CONSUNI, prevista para 14 de janeiro 2010. c) O Sr. Diretor informou que a 
comissão de Sindicância para tratar do incidente ocorrido no DEQ ainda não foi definida pela Alta 
Administração da UFRJ. Palavra aos presentes: Profa. Adelaide parabenizou a Profa. Antonieta 
pelos trabalhos realizados no CEG. Profa. Adelaide falou também a respeito dos problemas que 
poderão ocorrer com as disciplinas ministradas pelo DPO com a aposentadoria dela e do Prof. 
Mário Sergio; Prof. Medronho informou que o CONSUNI já aprovou o calendário acadêmico para 
o ano de 2010; Prof. Osvaldo Galvão informou que foi reconduzido para o seu 2º mandato como 
conselheiro da FUJB. Profa. Antonieta pede providências da Diretoria da EQ para que a Comissão 
designada para avaliar o relatório de atividades para progressão da Profa. Maria Cristina Antun 
Maia se reúna para avaliá-lo. PAUTA: 01) Aprovação das atas das reuniões de Congregação 
de 30/10/2009 e 27/11/2009, Ordinárias e de 02/12/2009, Extraordinária. As atas foram 
aprovadas. 02) Calendário das reuniões da Congregação e do Conselho Departamental da 
EQ. Relator: Rep. dos Prof. Adjuntos Profa. Flávia Chaves Alves. Parecer: Trata-se da proposta 
de calendário para realização das reuniões de Congregação e Conselho Departamental da EQ no 
ano de 2010. Seguindo o mesmo padrão dos anos anteriores, o calendário prevê as referidas 
reuniões sempre as sextas-feiras a partir das 9:30 h, com a reunião de Congregação na última 
sexta-feira do mês (com exceção de janeiro e dezembro) e o Conselho Departamental na sexta-
feira anterior. Apenas nos meses de fevereiro e abril, o Conselho Departamental deverá ser duas 
semanas antes da Congregação devido a recesso escolar (carnaval – 19/02) e feriado (dia de São 
Jorge – 23/04), respectivamente. Segue o referido calendário: 

Mês Congregação Conselho Departamental 

Janeiro 11 - 

Fevereiro 26 12 

Março 26 19 

Abril 30 16 

Maio 28 21 

Junho 25 18 

Julho 30 23 

Agosto 27 20 

Setembro 24 17 

Outubro 29 22 

Novembro 26 19 

Dezembro 17 10 

Aprovado por unanimidade. 03) Banca para progressão horizontal da Profa. Magali Christe 
Cammarota de Prof. Associado I para II; Relator: Rep. dos Prof. Adjuntos Profa. Flávia Chaves 
Alves. Parecer: Trata-se da aprovação da banca de progressão horizontal da profa. Magali Christe 
Cammarota de Professor Associado I para II encaminhada no dia 16 de agosto do presente ano 
pelo Memo/DEB/81/2009. A solicitação foi aprovada em reunião do DEB com a seguinte sugestão 
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de banca: Membros efetivos: Selma Gomes Ferreira; Bluma G. Soarea (IMA/UFRJ); Henrique 
Lima (COPPE/UFRJ); Membros suplentes: Cheila Gonçalves Mothé; Nestor Zuin (COPPE/UFRJ) 
como suplente. Para atender as regras vigentes, sugere-se o professor Ricardo Bicca de 
Alencastro (IQ/UFRJ) como membro suplente externo. Com base no exposto, sou de parecer 
favorável à aprovação da referida banca. Aprovado por unanimidade. 04) Processo Nº 
23079.054977/2008-50 referente a Cancelamento de matrícula por insuficiência de 
Rendimento Acadêmico de Tiago Oliveira da Silva; Relator: Profa. Titular Selma G. F. Leite. 
Parecer: Trata-se de avaliação de Cancelamento de Matrícula do aluno Tiago Oliveira da Silva 
aberto pela DEN/PR1 em 06/12/08, para posicionamento pela Unidade. Sou de parecer que sua 
matrícula seja mantida tendo em vista que o aluno tem atendido os compromissos assumidos com 
a COAA e tem previsão de conclusão do curso em 2010/2. Aprovado por unanimidade. 05) 
Afastamento do país do Prof. Fernando Luiz Pellegrini Pessoa; Relator: Chefe do DPI 
substituto Prof. Osvaldo Galvão Caldas da Cunha. Parecer: Trata-se do pedido de APROVAÇÃO 
do  afastamento do país do Prof. Fernando Luiz Pellegrini Pessoa, no período de 11/04 a 
14/04/2010, para participar da 2nd International Conference Industrial Biotechnology, que será 
realizada na cidade de Pádua/Itália, com apresentação de 2 (dois) trabalhos. Tendo em vista que 
o pedido foi aprovado na reunião do Departamento do DEQ e, a documentação está completa, 
sou de parecer favorável a aprovação do pedido. Aprovado por unanimidade. 06) Transferência 
da Profa. Isabel Cristina Pereira Margarit Mattos; Relator: Chefe do DPI Substituto Prof. 
Osvaldo Galvão Caldas da Cunha. Parecer: O Departamento de Processos Inorgânicos da Escola 
de Química – DPI/EQ está buscando um entendimento com o Departamento de Metalurgia e 
Materiais / Programa de Metalurgia e Materiais, no sentido de lotar a Profa. Isabel Cristina 
Margarit Mattos numa daquelas Unidades, onde passaria a desempenhar integralmente suas 
atribuições. Apresentou uma carta endereçada ao Chefe do DMM / Coordenador de PMM com as 
colocações pertinentes, buscando a aprovação da Congregação para prosseguimento da 
iniciativa. Somos de parecer inteiramente favorável, acreditando que venha de encontro ao melhor 
interesse da Escola. Aprovado por unanimidade. 07) Banca para progressão horizontal da 
Profa. Mariana de Mattos V. Mello Souza de Prof. Adjunto III para IV; Retirado de pauta. 08) 
Banca para progressão horizontal múltipla da Profa. Isabel Cristina Pereira Margarit Mattos 
de Prof. Adjunto I para II, de II para III, de III para IV e de Adjunto IV para Associado I; 
Retirado de pauta. 09) Solicitação de aprovação de duas novas disciplinas eletivas de 
graduação para o curso de Engenharia de Alimentos; Relator: Chefe do DEQ substituto Profa. 
Suely Pereira Freitas. Parecer. Trata o presente parecer da solicitação para aprovação de duas 
disciplinas eletivas de graduação para o curso de Engenharia de Alimentos. A solicitação 
encaminhada pela profa. Karen Signore foi aprovada na reunião CD-DEB em 15/12/2009. Sou de 
parecer favorável pelas razões enumeradas a seguir: - As disciplinas eletivas propostas “Controle 
da atividade microbiana em alimentos” e “Controle da qualidade microbiológica de alimentos e 
sistemas APPCC” apresentam novas contribuições às disciplinas da grade curricular do referido 
curso, conforme ementa em anexo; - As disciplinas eletivas propostas buscam integrar a 
microbiologia com a tecnologia e com as ferramentas de qualidade no processamento de 
alimentos. Aprovado por unanimidade. 10) Indicação do novo chefe substituto do DPI – Prof. 
Ladimir José de Carvalho e desligamento do Prof. Osvaldo Galvão Caldas da Cunha; 
Relator: Chefe do DEB Profa. Magali Christe Cammarota. Parecer: Trata-se do pedido de 
desligamento do Prof. Osvaldo Galvão Caldas da Cunha do cargo de Chefe Substituto do 
Departamento de Processos Inorgânicos a partir de 04 de janeiro de 2010, tendo em vista que 
este assumirá o cargo de Diretor da Escola de Química nesta data. Em reunião de Departamento, 
realizada em 15 de dezembro de 2009, a substituição do Prof. Osvaldo pelo Prof. Ladimir José de 
Carvalho foi aprovada por unanimidade. Assim sendo, sou de parecer favorável ao desligamento 
do cargo de Chefe Substituto do prof. Osvaldo e à indicação do Prof. Ladimir. Aprovado por 
unanimidade. 11) Relatório da Comissão de avaliação do pedido de progressão da Profa. 
Flávia Chaves Alves de Adjunto I para II; Relator: Chefe do DEB Profa. Magali Christe 
Cammarota. Parecer: Trata-se do pedido de aprovação do relatório da comissão de avaliação do 
pedido de progressão horizontal de Adjunto I para II da Profa. Flávia Chaves Alves. A comissão, 
composta pelos professores Selma Gomes Ferreira Leite, Verônica Maria de Araújo Calado e 
Helder Queiroz Pinto Jr. (IE/UFRJ), e aprovada pela Congregação da Escola de Química em 
28/08/2009, analisou o relatório de atividades e a documentação apresentada pela docente. De 
acordo com os critérios de pontuação para Avaliação de Professor Adjunto aprovados pela 
Congregação da Escola de Química e com as atividades previstas e descritas na Resolução do 
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Conselho Universitário no. 02/89 com vista à Progressão Funcional de Docentes, a docente obteve 
pontuação superior a 7000 pontos no intervalo avaliado, estando a mesma apta à progressão 
horizontal de Adjunto I para II. Sou, portanto, de parecer favorável à aprovação do relatório da 
comissão de avaliação e à progressão horizontal da Profa. Flávia Chaves Alves de Adjunto I para 
II. Aprovado por unanimidade. 12) Dispensa de disciplina da aluna: Lorraine Christine Rabello 
Vianna; Relator: Rep. dos Profs. Adjuntos Profa. Maria Antonieta P. Gimenes Couto. Parecer: 
Trata-se de avaliar a equivalência de disciplinas cursadas pela aluna Lorraine Christine Rabello 
Vianna, na Universidade de Aveiro, com as disciplinas da grade curricular do curso de Engenharia 
Química. Tendo em vista o detalhado no parecer da comissão avaliadora, parte integrante do p.p., 
sou de parecer favorável. Aprovado por unanimidade. 13) Dispensa de disciplinada da aluna: 
Luciana Correia Gomes; Relator: Rep. dos Profs. Adjuntos Profa. Maria Antonieta P. Gimenes 
Couto. Parecer: Trata-se de avaliar a equivalência de disciplinas cursadas pela aluna Luciana 
Correia Gomes, na Universidade de Stuttgart, com as disciplinas da grade curricular do curso de 
Engenharia Química. Tendo em vista o detalhado no parecer da comissão avaliadora, parte 
integrante do p.p., sou de parecer favorável. Aprovado por unanimidade. 14) Discussão sobre a 
representação de Prof. Associado na Congregação; Relator: Sr. Diretor Prof. Luiz Antonio 
d’Avila. Parecer: Sr. Diretor Prof. d’Avila chamou atenção da necessidade de modificação do 
Regimento da EQ para viabilizar a Representação dos Professores Associados na Congregação, 
aproveitando a modificação semelhante do Estatuto da UFRJ pelo CONSUNI. Para tanto será 
realizada Congregação Especial, que seguir-se-á a esta Ordinária. Aprovado por unanimidade.             
15) Homologação do Termo de Cooperação de Nº 0050.0055252.09.9, entre a UFRJ, 
PETROBRÁS e a COPPETEC; Relator: Prof. Titular Jo Dweck. Parecer: Trata-se de Projeto 
denominado Estudo das Transformações do Óleo no Escoamento Limitado durante Enchimento 
Submarino de Balões a ser coordenado pela Profa. Rossana Odette Mattos Folly, relativo a Termo 
de Cooperação Nº 0050.0055252.09.9 que entre si celebram a PETROBRÁS a UFRJ e a 
COPPETEC. O valor global do Projeto é de R$ 138.222,00. Sou de parecer favorável ao termo de 
cooperação proposto. Aprovado por unanimidade. 16) Homologação do Aditivo Nº 02 ao 
Convênio Específico Nº 03 ao Termo de Cooperação entre a UFRJ, Petrobrás e a 
COPPETEC; Relator: Prof. Titular Jo Dweck. Parecer: Trata-se de aditivo a Convênio em 
andamento, cujo objeto é Ampliação da Infra-estrutura do Laboratório de Fluidodinâmica 
computacional (LAB CFD) e do Laboratório de produção e refino de petróleo (LAB PETRO) 
coordenado pelo Prof. Ricardo de A. Medronho, relativo a Aditivo Nº 02 ao Convênio Específico Nº 
03 ao Termo de Cooperação Nº 0050.0022712.06.4 que entre si celebram a PETROBRÁS a 
UFRJ e a COPPETEC. O valor global do Projeto é de R$ 1.746.988,64. Sou de parecer favorável 
ao aditivo do termo de cooperação proposto. Aprovado por unanimidade. 17) Voto de Louvor ao 
Prof. Luiz Antonio d’Avila. A Congregação da Escola de Química – EQ, reunida em 18 de 
dezembro de 2009, resolve aprovar o voto de louvor ao Prof. Luiz Antonio d’Avila pelo trabalho e 
dedicação no exercício do cargo de Diretor da Escola de Química – EQ. A seguir o Diretor 
agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a sessão, e, eu Milton José da Silva Filho, 
lavrei a presente Ata. Rio de Janeiro, 18 de dezembro de 2009. 


